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СВЕРШИЛОСЬ ТО, НА ЧТО НАДЕЯЛОСЬ
ПОДАВЛЯЮЩЕЕ БОЛЬШИНСТВО
МОСКВИЧЕЙ: ЮРИЙ ЛУЖКОВ
ОСТАЛСЯ НА СВОЕМ ПОСТУ

О первом лице

МОСКОВСКАЯ СРЕДА № 24 (227), 4 - 10 июля 2007

От себя Г. Полтавченко  доба-
вил, что за семь лет совместной
работы с Ю. Лужковым убедился:
это очень эффективный руково-
дитель такого  сложного и своеоб-
разного региона, как Москва, на
который равняется вся Россия.
Лужкову удалось создать  креп-
кую команду профессионалов, на
которую он может опереться, а
главное – он не утратил горячего
интереса к работе и обладает ог-
ромным личным потенциалом.

Содержание доклада, с кото-
рым затем выступил Юрий Луж-
ков, полностью подтвердило точ-
ку зрения Г. Полтавченко: есть у
мэра и желание послужить моск-
вичам, есть и конкретные планы,
как повысить качество их жизни.

Столица добилась впечатляю-
щих результатов экономического
развития за последние  четыре го-
да, в первую очередь в промыш-
ленности, и готова уже в 2009 го-
ду удвоить объем валового  реги-
онального продукта, к 2011 году
он составит 1 млн. рублей на че-
ловека, что соответствует показа-
телям развитых европейских
стран.

Мэр последовательно остано-
вился на всех составляющих это-
го позитивного процесса. Он ус-
тойчив, так как базируется на  се-
кторах реальной экономики. Про-
мышленное производство вырос-
ло за два года на 58 процентов. В
дальнейшем упор будет сделан на
развитие наукоемких произ-
водств. Для обеспечения их кад-
рами в систему профессиональ-
ного образования в 2008 году ка-
питальные вложения возрастут в
три раза. По-прежнему 50 процен-
тов городского бюджета будет на-
правляться на развитие и укреп-
ление социальной сферы, на со-
циальную защиту нуждающихся
москвичей, в первую очередь двух
миллионов столичных пенсионе-
ров, инвалидов.

Непреходящим приоритетом
остаются для правительства тру-
доспособные жители столицы:
для них создаются новые рабочие
места, гарантии достойной зара-

ботной платы. В 2007 году ее
средняя величина составила 20
тысяч рублей, к 2011-му вырастет
до 43 тысяч. Примечательно, что,
говоря об улучшении демографи-
ческой ситуации, мэр первооче-
редной задачей назвал увеличе-
ние продолжительности жизни,
улучшение здоровья людей. А
рост рождаемости уже есть! В
2007 году на свет появится сто ты-
сяч детей.

Планы мэра связаны с преодо-
лением нерешенных проблем.
Это мораторий на новое точечное
строительство в районах сложив-
шейся застройки, тщательный
анализ уже реализуемых проек-
тов; обеспечение  нуждающихся

бесплатным жильем: из 20 млн.
квадратных метров, которые бу-
дут построены в Москве к 2011
году, половина пойдет на город-
ские социальные программы. Не-
однократно в своем выступлении
Юрий Лужков возвращался к про-
блеме  обеспечения столицы дет-
скими садами. Ежегодно планиру-
ется вводить в строй не меньше
ста дошкольных учреждений и за
три года ликвидировать очереди в
детские сады.  Мэр подчеркнул,
что это даст возможность моло-
дым семьям успешно решать
свои профессиональные и мате-
риальные проблемы.

Среди приоритетных Юрий
Лужков назвал задачу дальнейше-
го реформирования ЖКХ, разви-
тие предприятий городского хо-
зяйства.  

- Главным элементом и дейст-
вующим лицом реформы, - отме-
тил Юрий Михайлович, - должен
стать полноценный, защищенный
собственник жилья.

Продолжится развитие столич-
ного энергетического комплекса,

за пять лет на эти цели из разных
источников, в том числе от част-
ных инвесторов, будет привлече-
но триста млрд. рублей.

Не обошел мэр вниманием и
такую острую столичную пробле-
му, как транспортная. Москве не
хватает сегодня примерно триста
километров дорог, нет достаточ-
ного количества парковок для не-
померно выросшего количество
личного транспорта. У  Юрия Луж-
кова есть свои предложения по
решению транспортных проблем.
Акцент будет делаться на разви-
тии общественного транспорта, в
том числе новых его видов: легко-
го метро, скоростного трамвая.
Есть идеи организации движения

по московскому железнодорож-
ному кольцу, модернизации
трасс, строительства четвертого
транспортного кольца.

Все, о чем было сказано в этом
емком докладе, градоначальник
просил не считать предвыборны-
ми обещаниями: это конкретные
рабочие планы, многие из них уже
начали реализовываться.

Перед голосованием была дана
возможность высказаться пред-
ставителям всех трех политиче-
ских фракций в МГД. Фракция
партии «Единая Россия» в Мос-
гордуме поддержала Ю. Лужкова.

- Кандидатура Юрия Михайло-
вича предложена Президентом
России, мы доверяем мнению Вла-
димира Владимировича Путина, -
сказал лидер единороссов в МГД
Андрей Метельский. По его сло-
вам, «без Ю. Лужкова, без его пла-
нов, прозвучавших в выступлении,
у Москвы не будет будущего».

Депутат Сергей Митрохин от
фракции «Яблоко - Объединен-
ные демократы»  подчеркнул,
что их негативное отношение к

назначению глав исполнитель-
ной власти регионов остается в
силе, они за альтернативные вы-
боры, но не будут уходить от  от-
ветственности и примут участие
в голосовании.

- Мы поддержим кандидатуру
Юрия Лужкова,  - сказал он. – По-
тому что мэр всегда внимательно
прислушивается к критике оппо-
зиции. Мы и сегодня критикуем
исполнительную власть. Во-пер-
вых, за градостроительную поли-
тику, нередко идущую вразрез с
интересами жителей. Во-вторых,
за чрезмерно громоздкую бюро-
кратическую пирамиду, которая
начинает жить сама для себя и
становится неподконтрольной да-

же  мэру.  Мы верим, что Юрию
Лужкову удастся настроить бюро-
кратический механизм на служе-
ние людям.

А вот руководитель фракции
КПРФ Владимир Улас возложил
на Юрия Лужкова ответствен-
ность  за все ошибки и неудачи
партии «Единая Россия», сопред-
седателем которой он является, и
обвинил правительство Москвы в
расслоении населения по призна-
ку материальной обеспеченности.
Он заявил, что коммунисты будут
голосовать против предложенной
президентом кандидатуры.

Так ли произошло на самом де-
ле,  сказать невозможно: голосо-
вание было тайным. Из 35 голо-
сов 32 оказались «за».

Как подтверждают социоло-
гические исследования, в такой
же пропорции поддерживают
Ю. Лужкова и москвичи. Поэтому
уверенно можно сказать, что Мос-
гордума выразила мнение подав-
ляющего большинства жителей
столицы.

Наталья КРАСОВА

Согласен с мэром, что проводить ее нужно
более продуманно, анализируя последствия
точечной застройки в каждом конкретном
случае. Есть закон, который регулирует отно-
шения, защищает права граждан. Но для от-
дельного человека, как правило,  самая нуж-
ная и своевременная стройка - это строитель-
ство его дома. Все остальное - вредное и не-
уместное.

Есть острые проблемы, возникшие в городе
не по вине власти, но и от них мы не уходим,
решаем их. В течение этого и следующего го-
дов все обманутые соинвесторы строительства
жилья будут обеспечены квартирами, на это
выделяются деньги из бюджета. Одновременно
мы создаем законы, которые будут защищать
людей от возникновения подобных ситуаций.

Увеличивает напряженность в московском
обществе социальное расслоение по уровню
материальной обеспеченности.  Действитель-
но, в столице проживает большая часть самых
богатых людей страны, сюда же едут и самые
бедные и еще масса тех, кто намерен связать со
столицей свою профессиональную и человече-

скую судьбу. Это придумала не московская
власть, это процесс объективный, повсемест-
ный. Но у нас есть механизм смягчения послед-
ствий такого расслоения. Мы не можем, как
предлагал один из депутатов, оппонируя мэру,
в обход федерального закона повысить про-
цент подоходного налога с самых богатых лю-
дей, проживающих в столице. Но мы реально
обеспечиваем меры социальной поддержки ну-
ждающихся в этом москвичей. И не только пен-
сионеров, инвалидов, но и работающих - вра-
чей, учителей. Делаем более доступными ме-
дицинские, образовательные услуги, культур-
ные блага. 

Среди приоритетных Юрий Лужков назвал
развитие общественного транспорта, и это
тоже решение социальной задачи, потому
что общественным транспортом пользуются
льготные, малообеспеченные категории мо-
сквичей.

Согласованно мы решаем и проблему повы-
шения эффективности работы бюрократиче-
ского аппарата Москвы. Бюрократ - это не
бранное слово. Это чиновник, исполняющий
необходимые, важные для граждан функции.
Четкий, отлаженный бюрократический аппарат

- основа успешной работы органов власти.
Действительно, людям порой трудно преодо-
леть  бюрократические барьеры, решая свои
насущные проблемы. Но мы знаем, как эти
барьеры убрать, и делаем это.  Во-первых, на
всех уровнях власти внедряются современные
технологии управления, дистанционные систе-
мы сбора и обработки информации. Для того
чтобы москвич, обратившийся в службу «одно-
го окна», мог быстро, в одном месте, не бегая
по кабинетам, получить ответ на свой вопрос.
Во-вторых, необходимо вложить в голову каж-
дого чиновника сознание, что он не хозяин, не
начальник, а работник, нанятый гражданами на
их деньги. Это, наверное, самый высокий барь-
ер. Но и его мы преодолеваем: и учим, и нака-
зываем, и освобождаем от  должности, в пер-
вую очередь тех чиновников, на которых посту-
пают жалобы  от граждан. Эффективная рабо-
та власти зависит и от активности самого насе-
ления, от  реальных действий граждан по защи-
те своих прав на основании существующих за-
конов.

Можно назвать целый ряд и других важных
для Москвы проблем: развитие энергетики,
улучшение экологии, обеспечение города до-
школьными учреждениями, регулирование ми-
грационных процессов - каждая  из них может
считаться приоритетной для власти. Но решаем
мы их комплексно, поэтапно, и предстоящий
четырехлетний срок Юрия Лужкова на посту
мэра будет очередным этапом реализации уже
принятых и новых планов для того, чтобы Мо-
сква процветала, развивалась гармонично, а
качество жизни москвичей повышалось.

ПРИОРИТЕТ МЭРА - 
КОМФОРТ ГОРОЖАН

Окончание. Начало на стр. 1

ДУМА ВЫРАЗИЛА 
МНЕНИЕ  МОСКВИЧЕЙ

Окончание. Начало на стр. 1

...И дум великих полон он

Метро должно развиваться. Но на какие средства?

Москва строится с мэром

Москвичи Лужкову доверяют

...Как пчеловод пчеловоду

Интервью по горячим следам Всегда в спортивной форме Мэр и в плясе знает толк
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